



Córdova Morales Adonis Omar

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Reportes de lectura

Interculturalidad y salud II

2do. semestre

“C”

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de marzo del 2023

TEMA Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas

FECHA

23/02/23

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
OMAR

En las comunidades indígenas dispersas a lo largo y ancho del país se practican de formas propias de autogobierno y se rigen por sistemas normativos, que han evolucionado desde los tiempos pre-coloniales conocidos, que han evolucionado desde los tiempos como "usos y costumbres". La clave de la persistencia de estos sistemas normativos en las comunidades indígenas no radica en su marginación ni en una falta de interés por parte de la élites por integrarlas al proyecto nacional. Aunque estos elementos existen claramente, no bastan para explicar la sobrevivencia de formas específicas de gobierno indígena en la actualidad y mucho menos su renovación y resurgimiento. La fuerza actual de la identidad. En aras de defender o atacar a la autonomía indígena, entrar a la discusión viejos temas de la historia, una constante en los estudios y la literatura indígena es el lugar central de la comunidad, tanto en su vida cotidiana como en su cosmovisión. Si embargo no todo el mundo está de acuerdo en sus interpretaciones básicas de lo que la comunidad indígena, ni mucho menos en sus orígenes. La comunidad como un foro para el desarrollo humano conjunto con el mundo natural, reflejado así un concepto fundamental de la cosmovisión indígena en muchas partes del mundo. Se considera que el Ser humano reduce sus acciones del resto de los miembros de la comunidad no se desarrolla

Medicinas locales en los
altos de Chiapas.

OMAR

01/03/23

Una parte de ofrecer al viajero una imagen exótica de las culturas locales y por otra informar acerca de las fuentes de tratamiento natural en la región de los Altos de Chiapas. Esta segunda oferta tiene sentido si recordamos que en la segunda mitad del siglo XX se ha dado un desencajamiento con respecto a los logros de la modernidad: la racionalidad instrumental, la ciencia y la tecnología. Fue la racionalidad instrumental la que nos condujo al desastre ecológico; la ciencia y la tecnología modernas las que propiciaron las tragedias: las tribus de Alemania, los nazis, los misiles inteligentes y las armas nucleares estrechamente ligada a lo anterior la medicina nos ha dejado el legado de la talidomida y se ha podido presenciado su impotencia ante el cáncer y el SIDA. El ethos moderno está en parte definido por la búsqueda del tiempo perdido por una nostalgia que nos lleva a buscar en el otro la autenticidad, la pureza y la armonía con la naturaleza. El nuevo san Cristóbal contemporáneo existe una demanda de atención médica por parte de un sector de la población, tanto local como foráneos que requiere médicos con una orientación histórica y naturalista después de muchas décadas. Sin embargo un grupo de médicos indígenas constituido desde la década de 1980 en la región alcanzó a finales del siglo XX velamos por reconocimiento de otros

Dr. Sergio

TEMA

Jimenez Ruiz

FECHA

Fangoterapia

OMAR

08/03/23

Si existiera una máquina que nos permitiera viajar en el tiempo, tendríamos que viajar muy lejos para descubrir el primer indicio sobre el uso terapéutico de la arcilla en nuestro planeta. Viajaríamos aproximadamente más y nada menos que unos 3.000 años. Nos encontraríamos en tierras quemadas por el sol en las que miles de hombres egipcios ocupados en el transporte de pesadas piedras. Al levantar la vista veríamos las pirámides. De hecho, Egipto fue la cuna de la utilización de la arcilla con fines terapéuticos. Los médicos de los faraones, así lo testimonian, los papiros y trabajaban con mucha habilidad el arcilla amarilla, una tierra arcillosa mezclada con óxido de dióxido de hierro. La utilizaban principalmente para curar las heridas de la piel, pero también para tratar inflamaciones y enfermedades internas. Los embalsamadores utilizaban también la arcilla para la momificación de los cuerpos. Tanto los médicos los demás cientos de años más tarde, los griegos la bautizaron como tierra de Lemnos, el nombre de la isla del mar Egeo donde abunda, la arcilla. Los griegos la utilizaban en forma de pastas que aplicaban sobre la piel para combatir diversas afecciones cutáneas, como las quemaduras o las erisipelas y también contra las mordeduras de serpientes, las picaduras y, por último, incluso la peste. El destacado anatomista griego visitó la isla con el fin de estudiar las características positivas de su suelo. Por aquellos

TEMA

Hidroterapia

FECHA

15/03/23

La medicina naturalista surgió desde tiempos inmemoriales y se ha ido transmitiendo a través de varios miles de generaciones hasta nuestros días. Para algunos, la medicina natural y tradicional está constituida por un conjunto de prácticas y medicamentos, susceptible de explicación o no, utilizadas para prevenir, diagnosticar y eliminar los desequilibrios físicos, mentales o sociales y que se basan exclusivamente en la experiencia y la observación práctica transmitida de generación en generación, oralmente o por escrito. Su nivel de conocimiento sobre acupuntura su práctica e identificación de necesidades de aprendizaje en Médicos de familia Trabajo para optar por el título de Master en Medicina natural y tradicional, tienen generalmente en común el objetivo de prevenir y tratar las enfermedades a través de la captación de las propias capacidades o los recursos biológicos naturales con que cuenta nuestro organismo al mismo tiempo que armoniza a esta con la naturaleza, de allí la utilización de ejercicios, dietas, plantas, etc. Un hito de la medicina natural del pasado lo marcó Hipócrates de Cos, el denominado Padre de la medicina nacido en el año 460 a.C. la evaluación de la implantación del programa de Medicina natural y tradicional en la área de salud del municipio. En Cuba se crea la primera maestría de medicina natural que en una universidad se ofrece en 1995. La práctica más conocida por nuestra población en cuanto a medicina natural y tradicional se

Bibliografía

Gómez Peralta, H. (2005). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los Altos de Chiapas como una estructura conservadora. *Estudios políticos (México)*, (5), 121-144.

Ayora Diaz, S. I. (2010). Modernidad alternativa: medicinas locales en los Altos de Chiapas. *Nueva antropología*, 23(72), 11-31.

Borgeosis, P. (2016). *El extraordinario poder curativo de la arcilla*. De vecchi; ediciones

Hidroterapia. (s.f). *Luis Berma*, es, 1-7